

Des résolutions en langage clair, pour quoi faire?

La manière habituelle de rédiger les résolutions peut sembler ardue à qui n'a pas l'habitude des procédures décisionnelles en congrès. Des mots ou des expressions comme *Attendu que*, *Parce que*, *Considérant que* et *Qu'il soit en outre résolu* ont une drôle de consonance et semblent difficiles à manier parce qu'ils ne font pas partie de notre langue de tous les jours.

De façon à faciliter l'écriture et la compréhension des résolutions, nous vous proposons de les écrire différemment de la formulation classique. Habituellement, nous écrivons les raisons qui motivent notre proposition sous forme de « Attendu que » et nous faisons suivre le résolu.

Nous vous suggérons d'inscrire EN PREMIER **ce que vous souhaitez**, puis **présentez vos raisons ou décrivez en phrases continues la situation qui motive votre résolution**.

Bien que la formulation classique et la formulation en langage clair seront toutes deux acceptées, nous invitons les syndicats à rédiger leurs résolutions en langage clair.

Comment écrire une résolution en langage clair

Pour rédiger une résolution en langage clair, dites simplement :

QU'EST-CE QUE VOUS SOUHAITEZ :

- ce que vous voulez changer
- qui doit le faire (la FTQ ou la FTQ avec le CTC ou la FTQ avec les affiliés)
- quand ce devrait être fait
- comment le faire (colloque, publier un document, rencontrer le gouvernement etc.)
- où le faire

Puis, vous présentez vos raisons (pourquoi le faire) ou le contexte qui vous amène à nous présenter cette résolution.

Expliquez l'effet qu'apportera ce changement, comment il règlera certains problèmes, ajoutez peut-être quelques éléments d'histoire ou de contexte, etc.

Que puis-je faire d'autre pour que ma résolution soit claire?

Voici d'autres petits conseils pour que votre résolution soit claire et bien compréhensible :

- employez des mots que vos lecteurs et lectrices comprendront facilement;
- formulez des phrases courtes, claires et directes (maximum de 300 mots);
- limitez la résolution à une seule idée;
- évitez les faits superflus, les statistiques trop nombreuses, le jargon, les acronymes.

Une résolution en langage clair, ça ressemble à quoi?

Il est proposé que la FTQ fasse de la conciliation travail-famille une priorité;

Il est de plus proposé que la FTQ organise un colloque sur la question dans les deux prochaines années afin de trouver des moyens pour concrétiser ses orientations.

PARCE QU'aujourd'hui une majorité de parents qui ont à charge un ou des enfants occupent aussi un emploi et n'ont pas de services de garde qui répondent à leurs besoins;

PARCE QUE les responsabilités familiales s'étendent maintenant aux parents âgés et que les aidants naturels sont de plus en plus sollicités par les services sociaux pour s'occuper de leurs proches.

OU EN CITANT LE CONTEXTE

Aujourd'hui une majorité de parents qui ont à charge un ou des enfants occupent aussi un emploi et n'ont pas de services de garde qui répondent à leurs besoins. Ceci est particulièrement stressant d'autant plus que les responsabilités familiales s'étendent maintenant aux parents âgés. Enfin, les aidants naturels sont de plus en plus sollicités par les services sociaux pour s'occuper de leurs proches et obtiennent peu de support.